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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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УНИВЕРСИТЕТА

НЕ УСПОКАИВАТЬСЯ
НА ДОСТИГНУТОМ

12 и 13 мая. состоялась первая

конференция большевиков Ленинград-
ского Государственного Университета.
Партконференция заслушала и обсу-
дила отчетный доклад секретаря

парткома тов. Ведовесова о проделан-

ной работе и приняла по этому до-
кладу развернутую резолюцию, кото-

рая должпа стать программой работы
вновь избранного состава партийного

комитета ЛГУ.
За отчетпый период в работе уни-

верситета имеются серьезные дости-

жения. Эти успехи вызваны истори-

ческими решениями XVIII партийного

с'езда и ХѴІП партконференция, ре-

шениями партии и правительства об
улучшении качества высшего образо-
вания и об укреплении трудовой
дисциплины. Благодаря этим реше-

ниям, значительно укрепилась дисци-
плина среди преподавателей и сту-

дентов, повысилось качество всей
учебной работы, пеплохие результаты

дала зимняя экзаменационная сессия.

За истекший период, усилилось

также внимание партийной организа-

ции к вопросам паучпо-исследова-

ІІа ряде факульте-

те в удалось добиться иоложян.-.^чт, ;

результатов в перестройке научно-ис-

следовательской работы, актуализа-

ции научной тематики, ее приближе-
нии к нуждам социалистического

строительства нашей родины.

Однако, конференция совершенно

правильно сосредоточила свое внима-

ние на крупнейших недостатках в

работе нашей парторганизации. В ка-

честве основного недостатка в работе
парткома прошлого состава, конфе-
ренция отметила слабое проведение

политико-восиитательной работы. На-
ша парторганизация не реализовала

еще в должной мере указания, содер-

жащиеся по этому вопросу в поста-

новлении Горкома ВКП(б) о Педаго-
гическом институте им. Герцена и

Институте инженеров гражданского

воздушного флота. Недостатками по-

литико-воспитательной работы объяс-
няются нездоровые иждивенческие на-

строения у некоторой части студентов.

Этому "же следует приписать непра-

вильное отношение части студентов и

сотрудников биологического факуль •

тета к борьбе с идеалистическими

теориями формальпой генетики.

Коммунисты и комсомольцы еще

не все и не всегда оправдывают свою

авангардную роль в учебе, научно-

исследовательской работе. 523 комсо-

мольца получили неудовлетворитель-

ные онепки в зимнюю сессию. Неудов-
летворительные оценки получили ком-

мунисты Феоклистенко (истфак), Бар-
сегян, Чуркип  (филфак) и  др.

Критика, которой подвергли деле-

гаты конференции работу партийного

комитета, должна помочь устранить

эти важпейшие и многие другие не-

достатки, вскрытые и указанные в

выступлениях и решениях, принятых

на конференции.

Конференция потребовала от нового

состава партийного комитета ликви-

дировать эти недостатки, поставив

своей центральной задачей решитель-

ное улучшение всей политико-воспи-

тательной работы в университете.

Партком должен оказывать боль-
шее влияпие па общее направление

научной работы в университете, до-

биваясь постановки и разрешения в

первую очередь актуальных проблем
народно-хозяйственного значения. Б
учебной раб,<;ге очередпой задачей яв-

ляется выс^о-качествепное и оргапи-

па-ци-оппой йеесии и государственных

экзаменов, борьба со всеми фак-
тами проявления либерализма в

оценке знаний учащихся, прием в

университет и подготовка к новому

учебпому году. Решение этих задач

должно осуществляться путем макси-

мального развития методов социали-

стического соревнования, улучшения

качества всей партийной и комсо-

мольской работы, всемерного повыше-

ния дисциплины и ответственности

каждого коммуниста за поручепное

ему дело.

Работа парторганизации нашего

университета имеет большое значение

в разрешении тех исторических задач,
которые поставлены партией перед

работниками идеологического фронта.
Большевики университета, партийные
и непартийные, должны показать об-
разцы коммунистического отношения

к выполнению поручѳппой им работы,
вместе со всей ленинградской партий-
ной организацией, под руководством

товарища Жданова, добиться новых
решающих успехов в борьбе за реа-
лизацию решений ХѴПІ Всесоюзной
партийной конференции ВКП(б).

В БОРЬБЕ ЗА ПЕРЕДОВУЮ СОВЕТСКУЮ НАУК/

ПЕРВАЯ ПАРТИЙНАЯ  КОНФЕРЕНЦИЯ  УНИВЕРСИТЕТА
Ленинградский          Государственный

Университет ежегодпо выпускает око-

ло 1000 специалистов для разных от-

раслей хозяйства и культуры. Однако,
оп широко известен в стране не толь-

ко как крупнейшая кузпіща кадров

специалистов, по и как один из мощ-

ных центров научно-исследовательской
мысли. '

Педагогическая деятельность про-

фессора и преподавателя высшей шко-

лы органически связана с его научно-

исследовательской деятельностью: пер-

вая дополняет вторую и наоборот. От
того, в какой степени исследователь,

и в то асе время педагог, является

новатором в науке, — зависит цен-

ность тех идей, тех научных прие-

мов, которые его питомцы понесут в

парод. По размаху научно-исследова-

тельской работы, ее направлению и

глубине можно судить и об общем со-

стоянии учреждения, подобного Ленин-
градскому   университету.

Бот почему делегаты университет-

ской партийной конференции в пре-

ниях по отчетпому докладу секретаря

парткома тов. Недовесова уделили так

много внимания вопросам организации

научной работы в университете, оцен-

ке роли парткома в борьбе за нередо-

И докладчик и выступавши!

пиях делегаты единодушно отмечали,

что за последний год научно-исследо-

вательская работа в университете за-

метно приблизилась к практическим

нуждам  социалистического хозяйства.
Действительно, научно-исследова-

тельские институты и многочисленные

лаборатории университета за год ока-

зали научную помощь около 60 за-

водам, конструкторским бюро и другим

хозяйственным организациям. Только
один отдел Научно-исследовательского
института математики и механики

закончил свыше тридцати научных

тем, связанных с деятельностью судо-

строительной промышленности. За
этот же год научные работники уни-

/£^fe-^\/^-^̂

В ознаменование  120-летия
со дня рождения Фридриха Энгельса

9   мая  на   биологическом  факуль- 1 ко, Л. А.. Кащенко и С. В. Мирополь-
тетѳ открылась    паучная  сессия, по-

сгящепиая  120-летию со дпя рожде-

ния Фридриха Энгельса. На семи за-

седаниях в течение мая будет сдела-

но 20 докладов по различным разде-

лам биологической науки. О доклада-

ми выступают профессора: Д. Н. На-
сопов, 0. Д. Львов, Г. Е. Владими-
ров, В. Н. Сукачев, А. П. Шепни-
Еов, Д. Н. Вашкаров, Н А. Наумов,
Н.    Л.    Гербильский, Е. К. Суворов,
A.   В. Немплов, доценты П. В. Мака-
ров, Б. Г. Поташникова, 0. В. Юзеп-
чук,  0.  П. Радксвич  и    ассистенты

B,   К. Василевская, С. А. Филипчеп-

скии.

Выступит с докладом «Новые прин-

ципы и методы капиллярной микро-

скопии» лауреат Сталипской премии

директор биологической станции ЛГУ

проф. Б. В. Перфильев.
На заседаниях 9 и 14 мая были

прочитаны доклады профессорами С. Д.

Львовым, Г. Е. Владимировым и

Д. Б. Насоновым. Большой интерес

вызвал доклад доц. Макарова «О
структуре ядра в связи с гипотезой

преемственности хромозом». . <

верситета выпустили в свет и подго-

товили к печати 131 учебпик для

высшей  школы.

Университет дал страпе свыше двух

десятков серьезных изобретений. За
наиболее выдающиеся из них акад.

А. Е. Фаворский, профессора Б. В.
Перфильев и И. А. Еибель удостоены

Сталинских премий. Характер и зна-

чение этих научных открытий доста-

точно широко освещались в печати.

Акад. Д. С. Рождественскому удалось

получить спектры поглощения туго-

плавких металлов. Проф. И. И. Жу-
ков дал новые приемы контроля за

качеством каучука. Новую концепцию

явлений, разыгрывающихся при нерв-

ном возбуждении, выдвинул акад.

А. А.  Ухтомский.
В тесном содружестве со старым

поколением учепых успешно работает
большая группа научных работников
коммунистов. Коммунист член-коррес-

пондент Академии Паук СССР
т. Амбарцумиа-н добился существен-

ных результатов в разрешении проб-
лемы видимости, имеющей серьезное

значение.

Коммунист-физик т. Н. Кузьмин
разработал новый метод получения

ультракоротких волн. Метод тов.

Кузьмин а сулйт большие перспективы

средств   связи.-

Научные работники коммунисты

Института, математики и механики

тт. Ковалев, Гинзбург и Лебедев
успешно руководили научными рабо-
тами, в которых чрезвычайно нуж-

дается  ряд заводов страны.

Работник Химического института

доцент т. Вдовенко поделился ; на

конференции успехами коллектива хи-

миков, которые перестроили работу
сеоих лабораторий в соответствии с

нуждами советской промышленности и

разрешили ряд научных проблем.
Большая группа коммунистов науч-

ных работников приняла участие в

составлении учебников и учебных по-

собий для  вузов: тт.  Верхало,  Краев,

Гречухина,    Новиков, Троян,  Макаров,
Дементьев и др.

П тем не менее партком оч*'пь

мало сделал для того, чтобы упевср-

ситет занял то положение в советской
пауке, какое он должен «занимать,

если учесть его замечательные кадры

научных работников, его огромные

материальные возможности для веде-

ния научно-исследовательской работы.
Об этом говорили тт. Недовесов и

Амбарцумиан, заместитель ректора уни-

верситета по научной части. Е этой
же оценке присоединился и секретарь

Василеостровского райкома ВКП(б)
т. Шишмарев, справедливо заявивший,
что имеющимися успехами в научной
работе обольщаться не следует.

План научно-исследовательской ра-

боты университета мало целеустремлен

па решение действительно первооче-

редных задач хозяйственного строитель-

ства. Все еще робки попытки комп-

лексного решения важных в научном

отношении проблем. Планирование
научной работы в университете, в

особенности на его гуманитарных фа-

культетах, страдает очень серьезными

недостатками.

— Ни партийный комитет, пи

партийное бюро факультетов, — при-

знает    т.    Псіпвесов. — не    считали

СГКОИМ       и/<>,

ствительно актуал

научно-исследовательской работы,

действительно правильное ее плани-

рование в соответствии с принципами

передовой   советской   науки.

Производственная деятельность ком-

мунистов—научных работников подте-

кала вне контроля парткома а фа-
культетских партийных организаций.
Только этим можно об'яснить тот

факт, что большая группа коммуни-

стов —научных работников не выпол-

нила в срок научных заданий: тт. Ле-
бедев, Еолещук, Дерман, Еоиовалов.
Иванов, Колбип, Гаврилов, Еолотплов
и  Яцук.

(Окончание  см. на 2 стр.).

pfO 1 УНИВЕРСИТЕТУ
Госэнзамены

14 мая начались гос-
экзамены на филоло-
гическом и историче-
ском  факультетах.

На филфаке группа
русского цикла сдава-
ла 14 мая историю
языка и современный
русский язык. Из 7
сдававших трое полу-
чили «отлично». Комис-
сия отметила ответы
тт. Я. Матюсович,
Е. Степановой, Н. Алек,
еоева.

На историческом фа-
культете 15 мая исто-

рию СССР сдавало

18 студентов.

Прекрасно отвечали
и проявили серьезную и
вдумчивую подготовку

етудѳнты С. Орлов,
Т. Родионова, Н. Писа-
рев и Д. Прицкер,

ПЕРЕД НОВЫМ ПРИЕМОМ

На философском фа-
культете деятельно го-
товятся к новому при-

ему.
Сегодня состоится

печѳо встречи профѳс-

со-рско - преподава-
тельского состава а
студентов факультета
с оканчивающими сред-

ние школы. К вечеру
организована Еыстав-
ка по истории филосо-
фии и выпускается

специальный         номер
стенной  газеты.

Городской комитет
ВЛКСМ обратился к
райкомам ВЛКСМ и
комсомольским органи-
зациям средних школ

Ленинграда со специ-
альным письмом, в ко-

тором предлагает обес-
печить массовое уча-
стие комсомольцев и
несоюзной молодежи,
оканчивающих   школы,

Ассистент кафедры ор-

ганической химии
Ю. Н. Вольное кон-

сультирует студентку
IV курса тов. Л. Пет-

рову.

* * *

в мероприятиях, про-
водимых фипософскым
факультетом универ-
ситета, для ознакомле-
ния учащихся с про-
филем, учебными пла-
нами и задачами фа-
культета.

фотовыставна

«Чем не Бакуриа-
ни?» — подписано под
одним из кадров фото-
выставки альпинист-
ской секции ЛГУ. Эта
выставка установлена
недавно в коридоре
Главного здания. И
действительно— на ка-
дре заснята группа
лыжников в одних
трусах, «загорающих»

под ярким весенним
солнцем. Прыжки на
лыжах с обрыва- по-
вороты на головокру-
жительной скорости,
плавный полет с трам-
плина — все это на-

шло отражение на вы-

ставке.

Последний кадр —

«Здравствуйте, горы!»,
как бы напоминает,

что летний сезон не

8а  горами.
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Первая партийная конференция университета
Прения показали, что борьба парт-

кома и рада факультетских партий-
ных бюро за передовую научную
мысль не отличалась большевистской
анергией и инициативой. Об ошибоч-
ной позиции парткома в борьбе с
реакционными течениями в биологии,
за новаторское направление Мичури-
на —Лысенко, говорили тт. Поташви-
кова,  Дейнека,   Габулов,   Шишмарев.. _

— Партком не имел правильной
выдержанной линии и допускал
ошибки в борьбе с реакционными те-

чениями в биологии,— говорит т. Шиш-
марев. — Между тем, партком рас-
полагал достаточным количеством сиг-
налов для правильной постановки во-
проса (две статьи в «Ленинградской
правде», выступления на районной и
городской партийных конференциях).
Потребовалось непосредственное вме-

шательство Райкома ВКП(б), чтобы
товарищи из парткома наконец поняли,
что речь идет о политической, клас-

совой борьбе между передовой и реак-

ционной идеологиями  в  науке.

Тт. Поташиикова и Заранкина гово-

рили о том, что перестройка учебной
и научной работы на биологическом
факультете идет недостаточно энергич-
но. Студенты-ботаники на экзаменах
не знают, когда появляются озимые
всходы и как отличить пшеницу от
ржи. В курсе дарвинизма нет разделов
о происхождении человека и происхож-

дении жизни.

Недостаточное внимание докладчика

к состоянию научной работы на гума-
нитарных факультетах отразилось и на

прениях. За исключением ректора уни-

верситета т. Золотухина никто не ка-
сался деятельности ' этих факультетов.
А напрасно! . Работа гуманитарных фа-
культетов страдает очень серьезными

промахами. Достаточно сказать, что на

историческом факультете по сути дела

ликвидировано славяноведение, а на

филологическом факультете преподава-

ние и исследование русского и славян-

ских языков 'находится в загоне. Об
этих совершенно нетерпимых фактах
сообщил тов. Золотухин.

Тот факт, что ни один представи-

тель гуманитарных наук    не удостоен

Онончание

Сталинской премии, должен обратить
серьезное внимание партийной органи-

зации университета на состояние науч-
но-исследовательской работы по гума-

нитарным наукам.

Очепь мало внимания уделял парт-

ком задаче воспитания новых кадров

научных работников. Между тем, поло-
жение вещей в этом отношении, как
показал в своем содержательпом вы-

ступлении т. Амбарцумпаи, неутеши-

тельное.

В прошлом году только 30 проп.
аспирантов-выпускников защитили свои

диссертации. Следует заметить при

этом, что защита диссертаций в уни-
верситете не стоит еще на должной вы-
соте. Ознакомление с диссертациями,

представленными на защиту, организо-

вано плохо. Вместо организации на-
стоящего научного диспута, защита
часто превращается в пустую формаль-
ность. Пора об'явить решительную

борьбу за полноценную диссертацию.

Нельзя допускать протаскивания неко-

торых слабеньких асспирантских дис-

сертаций. А такая опасность, в связи

с погоней за стопроцентным предста-

влением диссертацией,  несомненна.

Очень робка в университете замена

неспособных к научной работе работни-
ков растущими научными работниками.
Конференция одобрительно встретила
предложение т. Амбарцумиана об осво-

бождении от научной работы людей,
не  способных  к ней.

Большое место в прениях заняли во-

просы коммунистического воспитания

студенчества.

Проф. Вознесенский правильно заме-

тил, что коммунистическое воспитание

студенчества — одно из самых слабых
звеньев партийной работы в универси-

тете. В самом деле, политическая рабо-
та в учебных группах, в частности

политическая шіфориавдя крайне запу-

щена. Еще более заброшенпой является

воспитательная работа с аспирантами.

Роль профессорско-преподавательского

состава в деле коммунистического вос-

питания   студенчества   должна    быть
значительно   усилена.

В этой связи резкой, но справедли-

вой критике была подвергнута дея-

тельность социально-экономических ка-

федр, особенно кафедры основ марксиз-

ма-ленинизма. Тов. Шишмарев сообщил
любопытный факт: зав. кафедрой ос-

нов марксизма- ленинизма т. Чагин вто-

рой год не -становится на партийный
учет в ЛГУ.

О коммунистическом воспитании сту-

дентов говорили также тт. Елисеев,
Леуский, Ситников, Шишмарев и др.

Тов. Елисеев справедливо критиковал

доклад т. Недовесова, в котором было
очепь мало конкретных фактов о пар-

тийной работе среди студенчества.

Чем об'яснить, что деятельность пар-

тийного комитета такой богатой кадра-

ми организации, как партийная орга-

низация университета, характеризуется

такими крупными промахами?
— Партком не был достаточно спло-

ченным и боевым штабом политической
работы в университете, — справедливо

говорит т. Золотухин. — Партком недо-

статочно был связан с активом. Он не

нашел своего места в решении неот-

ложных задач университетской жизни.

Занятый непринципиальными спорами,

партком упустил многое в своей ра-

боте, что теперь так трудно навер-

стывать.

В области политической, учебной и

научной жизни университета мы имеем

целый ряд крупных прорех, — продол-

жает т. Золотухин, — и нам нужно в

тесном содружестве с беспартийными
учеными, опираясь на широкий актив

партийных и непартийных большеви-
ков, серьезнее взяться за ликвидацию

этих прорех.

Конференция признала работу парт-

кома удовлетворительной и приняла

конкретную резолюцию по отчету парт-

кома, намечающую пути ликвидации

действительно крупных недостатков.

Университет долзйен завять osro *

первых мест среди высших учебных
заведений Советского Союза. К этому

обязывает значение Ленинградского
Государственного Университета в науч-

ной жизни страны.

ДЕЛОВАЯ     КРИТИКА
Коммунисты философского факульте-

та на отчетно-выборном собрании, вни-

мательно выслушав отчетный доклад

партбюро, подвергли деловой критике

недостатки  его работы.
Выступавшие в прениях тт. Елисеев,

Лебедев указывали на неудовлетво-

рительную постановку Агитмассовой ра-

боты на факультете, которая не строит-

ся на конкретном материале из жизни

группы, не ведется с каждым отдель-

ным студентом.

Тов. Розешптейн и другие товарищи

отмечали слабую постанову    научной

работы на факультете кафедры диалек-

тического и исторического материализма

а недавно созданной кафедры истории

философии. Работой этих кафедр мало

интересовалось партбюро. Товарищи
Жаковщиков и Тараканова справедливо

критиковали партбюро за слабое руко-

водство комсомольской организдцпей и

требовали более решительной борьбы с

штурмовщиной, осужденной ХѴШ парт-

конференцией.
Несмотря на отмеченные недостатки,

в работе партбюро имеется немало до-

стижений. Так, в зимиь го экзаменаци-

онную сессию 77 проц. сгудентоз фа-
культета сдали экзамен на «отлично»

и «хорошо». Почти ьсе коммунисты

занимают ведущее место в учебе (из
8 студентов — членов и кашидатов

партии — 6 человек едали все экза-

мены на  «отлично» и «хорошо»).
Партийное собрание призвало- работу

партбюро удовлетворительной.

В новый состав партбюро избраны

А. В. Елисеев (секретарь), Д. М. Ро-
зенштейн и В. И. Свидерский.

С. БРУК.

На  факультетских  партсобраниях

За авангардную роль

коммунистов

На отчетно-выборном собрании ком-

мунистов экономического факультета
был заслушан доклад секретаря парт-

бюро т. Юдовипа, подробно рассказав-

шего о работе партбюро за отчетный
период.

— В центре всей работы партбюро
стояла задача углубления политиче-

ского воспитапия коммунистов и сту-

денчества, улучшения учебной и на-

учно-исследовательской работы, укре-

пления авангардной роли коммуни-

стов, — говорит т.  Юдовин.

Особенно значительная работа была
проведена по повышению качества

учебной работы, удалось устранить

ряд имеющихся недостатков в области
преподавания основ марксизма-лениниз-

ма. За последнее время значительно

повысился интерес студенчества к по-

литической экономии, основной и ве-

дущей дисциплине на экономическом

факультете. Па высоком теоретическом

уровне находится и научно-нсслелова-.

тельская работа, проводимая кафедрой
политической экономии. К сожалению,

научные заседания кафедры политиче-

ской экономии проходят почти без
участия  студенческого актива.

Большая работа проведена по орга-

низации соцсоревнования, особенно пе-

ред экзаменационной сессией, но все

же проверка соцсоревнования носит

подчас формальный характер и приво-

дится   не' систематически.   Мало   рабо-

тало партийное оюро по вовлечению в

партию активистов из числа профес-
сорско-преподавательского состава. В
недостаткам работы партбюро относит-

ся малое число проведенных партсо-

браний. Следует отметить и тот факт,
что из 11 студентов коммунистов

стипендиатами являются только двое

(Чешихин и  Герасимова).

Хотя осоавиахимовская организация

факультета и выросла на 50 проц.,

сдачей норм охвачено 167 человек, но

все же военно-физкультурная работа
проводилась беенлапово и не система-

тически.

Выступавшие в прениях товарищи

отметили недостаточную работу с кан-

дидатами партии, слабо развернутую

массово-политическую работу, незна-

чительное внимание к запросам аспи-

рантов.

Тов. Вознесенский в своем высту-

плении подчеркнул особое значение

идейно-политического воспитания на

экономическом факультете, готовящем

пропагандистов марксистско-ленинской
теории.

Партийное собрание признало рабо-
ту партийного бюро удовлетворитель-

ной. В новый состав партбюро вошли

тт. И. М. Юіовин (секретарь), Р. И.
Еуевич, В. М. Рауд, А. А. Вознесен-
ский  и   М.  П.   Герасимова.

Е    ЭПШТЕЙН.

Работа партбюро химфака
признана неудовлетворительной

С большой активностью прошло от-

четно-выборное собрание '", коммунистов

химфака и Химического ишуитута.

-■ Выступавшие в прении, товарищи

Авеіде, Скрынникова, Роднйнский, Ост-
роумов, Рабинович, Борисов и другие

подвергли большевистской критике ра-

боту партбюро (тт. Днепров, Черняк и

Колбиша). Коммунисты говорили о том,

что партбюро аккуратно заседало, со-

бирало членские взносы, распределяло

поручения, но не занималось повсе-

дневно и конкретно основными вопроса-

ми жизни факультета и Химического
института.

Тов. Родняпский в своем выступле-

нии указал, что партбюро и парторга-

низация в целом мало интересовались

учебной и воспитательной работой.
Парторганизация не приняла участил в

разрешении важной правительственной
директивы о пересмотре профилей под-

готавливаемых специалистов на фа-
культете. Соцсоревнование развернуто

слабо. '

Тов. Вдовенко отметил, что партор-

ганизация не занимается вплотную во-

просами планирования и руководства

пвучно-исследовательской работой.
— Мы плохо знаем студенческую

массу, — говорит т. Авейде, — а поэ-

тому с внешней стороны кажется, что

на факультете все обстоит благополуч-
но. Между тем, начавшиеся  экзамены

на старших курсах показывают, что

некоторые студенты неглубоко изучают

ОСНОВЫ    мятгспзмп-ш^пит ш-шя      сйірппсч,       ^

па заучивапие хронологии и отдельных

положений.
Тт. Борисов и Остроумов говорили о

том, что многие студенты ; и дажз

комсорги (т. Кох) не читают газет.

Представитель парткома ЛГУ т. Ива-
нов отметил, что по оборонной и физ-
культурной работе химфак скатился нз

одно из последних мест. Это не слу-

чайно, так как среди части сту-

денчества факультета имеются явно

неправильные настроения. На общем
собрапии спортсменов ЛГУ студент

химфака Крюков, например, выступил

с речью, в которой выразилось непра-

вильное понимание значения массовой
физкультурной работы.

— Партбюро, — говорил т. Рабино-
вич, — не оказывало должной помощи

комсомолу. — Комсомольпы-аспиранты
работают хуже беспартийных, — г.од-

черкивает  т.  Скрынникова.
Слабость работы парторганизации зз

отчетный 15-месячный период при-

вела к тому, что факультет потѵрял

переходящее  красное  знамя  ЛГУ.
Работа партбюро химфзка признана

неудовлетворительной. В новый состав

партбюро избраны тт. Е. М. Роднян-
ский (секретарь), В. М. Вдовенко и

М. В. Борисов.            М. БОРИСОВ.

НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТИЙНОГО
КОМИТЕТА УНИВЕРСИТЕТА

Г. М. Недовесов (секретарь),
И. Б. Марморштейн (первый зам.
секретаря), С. М. Лукоянов (второй
зам. секретаря), М. И. Юраго
(культпроп), П. В. Золотухин, В. М.

Вдовенко, А. А. Вознесенский,
В. А. Амбарцумиан, Ф. R. Пер-
веев, А. Г, Ситников, И. Ф. Леу-

ский.

Хроника

В зале заседания партконференции.

Состоялось отчетно-выборное собра-

ние коммунистов исторического фа-

культета. В прениях по докладу парт-

бюро  выступило  около  20 человек.

Работа партбюро истфака признана

«удовлетворительной. В   состав   парт-

бюро исторического факультета из- 1

браны: Н. И. Смирнов (секретарь),

М. Г. Гликман, А. В. Федоров, С. I.

Утченко, Н. А. Зегжда, И. Б. Mag*

иорштейн, А. В. Дашин.
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Весенняя сессия — экзамен для всего университета

Навести в группах
большевистский порядок
Первые результаты начавшейся

экзаменационной сессии на биологиче-
ском, географическом и геолого-поч-

вениом факультетах свидетельствуют,

что некоторые комсомольпы до

сих пор считают иностранный язык

второстепенным предметом. На геогра-

фическом факультете аз 38 студен-

тов, получивших оценку «плохо» по

иностранному языку, 30 являются

комсомольцами. На геолого-почвенпом

факультете 4 комсомольца получили

«плохо»: Бутина, Мурграф, Семьяви-
хипа, Потешин.

Это говорит о том, что решение

Совнаркома СССР и ЦК ВЛКСМ об
изучении иностранных языков многие

комсомольцы университета выполняют

плохо.

На II курсе биологического факуль-
тета одна группа целиком (8 чел.)
получила плохие оценки по органиче-

ской химии. Позволительно спросить,

готовилась ли эта группа к экзамена-

ционной сессии? Комсомольцы груп-

пы, и в частности члеп комитета

ВЛКСМ биофака т. Шеломова, полу-

чившая также по органической хи-

мии оценку «плохо», сами не подго-

товились к экзаменам и других не

смогли мобилизовать на успешную

сдачу экзаменов.

На геолого-почвенном факультете
комсомольцы уже «успели» получить

4,5% плохих оцепов.

Комсомольские организации биоло-
гического и геолого-почвенного фа-
культетов должны сделать серьезные

выводы для себя из результатов пер-

вых экзаменов.

Общественные организации факуль-
тетов, па которых сейчас идет под-

готовка     tr---WriiH      nrnnnp   вяицяпие

В читальном зале экономического кабинета. На переднем плане,

слева направо, студенты экономического факультета: М. Осилен-
ное, М. Абрамович (IV к.), Е. Коренкова (Г к.), М. Соболев (IV к),
И. Ильинов, Л. Эренбург (I к.) и   студентка     И    курса     истфака

М.   Литвиненко.

* • * * • *

Как филологический факультет
готовится к сессии

должны обрати ликвида-

демической задолженности. Особенно
медленно идет ликвидация задолжен-

ности на историческом, химическом и

математико-механическом факульте-
тах. Комитеты комсомола этих фа-
культетов мало помогают деканатам в
ликвидации «хвостов».- За последнее

время комсомольские организации ря-

да факультетов ослабили борьбу за

трудовую дисциплину. Возросло чис-
ло пропусков занятий по неуважи-

тельным причинам на историческом,

ѳкопомическом и философском факуль-

тетах.

Задача комсомольских организаций
факультетов навести большевистский
порядок в группах.

Л. ХРАПУНОВА.

Весенняя экзаменационная сессия

этого учебного года является для фи-
лологического факультета более слож-

ною, чем последняя зимняя. Дело в

том, что именно в эту сессию по пла-

ну выносится большее количество эк-

заменов и зачетов. И эти экзамены и

зачеты завершают основные профили-
рующие курсы нашего факультета,

подготовка в которым требует большой
и систематической работы в течение

года, в особенности же во втором се-

местре. Учитывая это, деканат по

указаниям учебной части университе-

та еще в феврале составил перечепь

экзаменов и зачетов. Тем самым была
начата подготовка к весенней экзаме-

национной сессии.

В начале марта деканат провел ряд

совещаний со студентами V куреа и
проконтролировал выполнение курсо-

вых работ ;и подготовку к государ-

ственным [экзаменам,   начавшимся     у

лад самостоятельной раоотои студентов

в условиях частичного свободного рас-

писания есть важнейшая обязанпость
деканата, мы еще в марте выработа-
ли календарный план коллоквиумов в
консультаций по основным лекцион-

ным курсам. Сейчас эти колло-

квиумы уже заканчиваются, и после

бесед с профессорско-преподавательским

составом, которые их проводили, мы

должны констатировать положитель-

ную роль этих  мероприятий.
Не можем не отметить, что часть

студентов недостаточно серьезно отнес-

лась к вашим контрольным мерам и

подготовилась мало. В апреле мы со-
звали производственное совещание про-

фессорско-преподавательского      состава

факультета, посвященное вопросам ве-

сенней сессии. Здесь были подробно
обсуждены важнейшие условия, ...уста-

новки и формы организации предстоя-

щей сессии. Особенно детально обсуж-
дались: повышение требовательности,
обстоятельность опроса во время экза-

менов, необходимость ликвидации остат-

ков либерального отношения к оценкам,

повышение значения оценки «посред-

ственно», положительная роль билетов
и  ряд других вопросов.

Недавно деканат сделал сообщение о

весенней сессии на общем комсомоль-

ском собрании факультета. В сообще-
нии были изложены основные уста-

новки проведения весенней сессии. Од-
новременно подчеркивалась необходи-
мость целесообразно использовать остав-

шееся время для подготовки, в особен-
ности по языкам, так как не все сту-

денты филфака уделяли пм должное

внимание на протяжении второго се-
-яес7рз. - деканат откидаем, что кокш-

мольская организация факультета, как

и в прошлые годы, поможет организо-

ванному проведению" сессии.

Сейчас наше внимание направлено

на то, чтобы создать максимально удой-
ные условия для занятий в наших

библиотеках и кабинетах, чтобы регу-

лярно проводились консультации, что-

бы «хвостасты» еще до сессии ликви-

дировали свою задолженность, что5ы
организованно провести досрочную сда-

чу   экзаменов.

Мы надеемся, что дисциплина, орга-

низованность, хорошая подготовка на-

ших студентов, об'ективная опенка пре-

подавателей, помогут нам завершить

сессию  с хорошими результатами.

Декан филфака А. РИФТИН.

Работаем по плану
0 подготовке к весенней экзамена-

ционной сессии студенты 3 группы

III курса исторического факультета
заговорили вскоре после зимних ка-

никул. На производственном совеща-

нии группы, подведя итоги работы в

первом семестре, мы обязали каждо-

го студента выработать для себя раз-

вернутый помесячный план работы.
Индивидуальные планы работы при-

несли большую пользу товарищам, не

умевшим правильно распределять свое

время  и работать  систематически.

Мы систематически проверяли вы-

полнение планов, а затем, в конце

каждого месяца, обсуждали итоги про-

верки на производственном совеща-

нии.

Каково же положение в группе на-

кануне экзаменационной сессии?
В основном группа работала над

курсами систематически, правда, не

над всеми в одинаковой мере. На-
пример, изучение литературы по та-

кому ответственному курсу, как исто-

рия народов СССР, большинство сту-

дентов запланировало на апрель-май
месяцы.- Это несомненно большой не-

достаток в нашей работе.
Гольдмап, Мебель, Креппель, Доку-

чаев и Платонов закончили изучение

курса истории колониальных и зави-

симых стран. Студентка-отличница,
староста группы т. Фридман подгото-

вила и., .сдала досрочно историю педа-

гогики и сейчас готовит к сдаче вто-

рую половину курса педагогики.

Очень хорошо сдал педагогику и тов.

Лозипский.
Вся наша группа сдаст досрочно

историю колоний и немецкий язык.

Несколько слов о положении с ино-

странными языками. В прошлом се-

местре перед самой сессией студенты

Платонов, Креппель и Вронская име-

ли большую задолженность по домаш-

нему чтению. Сейчас они уже сдали

домашнее чтение.

К сожалению, не все студенты

группы работали так, как этого тре-

буют новые условия. Для студента

Кудрявцева план остался формальной
отпиской, — на апрель и май
он даже не пожелал его соста-

вить. Между тем, зачет по немецкому

языку за прошлый семестр он сдал

только в апреле. У него трехмесяч-

ный долг по домашнему чтению.

На днях группа решила обсудить по-

ведение Кудрявцева, имеющего уже

серьезное комсомольское взыскание, но

он иа собрание предпочел не явить-

ся. Поведение Кудрявцева будет об-
суждепо на ближайшем собрании.

Таковы показатели, с которыми

пришла наша группа к сессии. Эти
показатели, конечно, еще далеко нѳ

блестящие, но они говорят о той, что
студенты, за малым исключением,
привыкают к систематической работе
по развернутому, продуманному плану.

В.  АЛЕКСЕЕВА.

КОМСОМОЛЬЦЫ должны
БЫТЬ ВПЕРЕДИ

Уже около месяца проходит досроч-

на шча экзаменов на фпдаопте-
ском факультете. 47 студентов сдало

65 экзаменов. Отличных опенок полу-

чено 52, хороших— 10, оценку «по-

средственно» получили 2 студента,

«плохо» — 1.
Успешно начала сдачу сессии мон-

гольская группа III курса (комсорг
т. Гурвич), все члены которой сдали

два экзамена (синтаксис монгольского

языка и монгольский язык), получив

только отличные оценки. Сталинская
стипендиатка тов. Фшпман (ГѴ к.)
сдала досрочно курс русской литерату-

ры XX в., теорию литературы, исто-

рию Китая, получив по всем этим

предметам «отлично». Студентка IV
курса т. Сыркина отлично сдала курс

диалектического материализма.

Однако,    на    факультете    не   мало
«хвостистов».    Большое   опасение    за

подготовку к сессии внушают те сту-

денты, которые до сих пор не едали

экзамены зимней сессии. К великому
стьиу нашей организации среди «хво-

стистов» есть и комеомольпы. Так,
студентка III курса комсомолка т. Мин-
кина до сих пор не сдала экзамен по

синтаксису русского языка и по за-

падной литературе. Минкиной предстоит

сдать 6 экзаменов, к которым она
почти не начинала готовиться. Комсо-
молка студентка III курса т. Себежко
до сих пор пе сдала зачет по фран-
цузскому языку.

Все это свидетельствует о том, что

еще не все комсомольцы осознали зна-

чение авангардной роли комсомольцев

в группах.               3. ЦИПЕРОВИЧ.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМУ  СОРЕВНОВАНИЮ
ЕЩЕ   БОЛЬШИЙ   РАЗМАХ!

Социалистическое соревнование —

могучая сила в борьбе за полную реа-

лизацию решений ХѴІП партийной
конференции, за дальнейшее улучше-

ние всей учебной и научно-препода-

вательской работы университета, за

решительный поворот науки к зада-

чам  социалистического  строительства.

Хорошо организовано соревнование

на историческом факультете. Проф-
бюро факультета, в частности тт. Ка-
сачевская и Брюнин, вовлекли весь

профессорско-преподавательский состав

в борьбу за отличное качество лек-

ций, за полное выполнение плана

научно-исследовательской работы. Н«
факультете было создано жюри для

подведения итогов соревнования за

первый семестр, в работе которого

приняли участие проф. Лурье и проф.
Равдоникас.    Первое  место    завоевала

кафедра истории средних веков, хо-

рошо организовавшая учебный про-

цесс. Заведующий кафедрой проф.
Вайпштейп регулярно посещает лек-

ции своих сотрудников. Не меньше

внимания уделяет кафедра аспирантам,

систематически следя за их работой
над диссертациями.

Кафедра истории СССР во главе с

проф. Мавродипым провела научные

сессии, посвященные Прибалтийским

странам. Западным областям Украины
и Белоруссии. Надяях кафедра провела

сессию, посвященную истории Молдав-
ской и Карело-Финской ССР. Боль-
шую ценность имеют научные рабо-
ты кафедры археологии, возглав-

ляемой проф. Равдоникас. Археологи-
ческие раскопки у Ладожского озера,

к которым кафедра привлекла и сту-

дентов, дали много новых данных для

советской  археологии.

Хорошо поставили работу по орга-

низации соревнования профбюро фило-
логического и геолого-почвенного фа-

культетов. Эти факультеты являются

инициаторами нежфакультетского со-

ревнования, развернувшегося в уни-

верситете.

Профбюро филфака (тт. Комаров,
Геферовская, Тройский) привлекли к

организации соревнования заведующих

кафедр. Немалую помощь оказал за-

ведующий кафедрой русской литера-

туры т. Гуковский. Ряд работников

факультета досрочно выполнил свои

обязательства. Так, например, проф.

Колпзжчи (кафедра дальневосточной
филологии) досрочно закончил свою

научную  работу.

Профбюро геолого-почвенного фа-

культета (тт. Чумаков, Татарский,
Судовиков) организовало общественный
просмотр научно-исследовательской ра-

боты каждой кафедры. Среди взятых

факультетом обязательств можно отме-

тить составление учебников, проведение

научных сессий. Успешно прошла

научная сессия по почвоведению, на

которой заведующий кафедрой почво-

ведения член-корреспондент Академии
Наук СССР проф. Полынов сделал

интересный доклад о роли организмов

в  почвообразованиях.

Географический факультет, прини-

мая вызов по социалистическому со-

ревнованию, выдвинул ряд обяза-

тельств, которые успешно выполняют-

ся. Заведующий кафедрой ботанической

географии проф. Буш написал учебник

по систематике высших растений;

доцент кафедры геоморфологии т. Лав-
рова защитила недавно докторскую

диссертацию, посвященную четвертич-

ным отложениям Кольского полуостро-

ва. Оживленно прошла географическая

сессия, на которой с содержательными

докладами выступили проф. Гладсон и

проф. Обручев.
Однако,  профессиональные  организа-

ции некоторых факультетов до спх

пор не поняли великой роли соревно-

вания. Очень медленно развертывается

соревнование на физическом факульте-

те и факультете математики и меха-
ники. Ряд кафедр факультета матема-

тики и механики (кафедры теория

упругости, теории вероятности, гео-

дезии) совершенно не участвуют в со-

ревновании. Охват индивидуальными

обязательствами на факультете не под-

нимается выше 20 проп. Перед проф-
бюро этих факультетов стоит задача в

корне перестроить работу и поінягь

соревнование на должную  высоту.

Необходимо помнить, что проверка и

гласность — важнейшее условие эф-

фективности соревнования. Профбюро
факультетов должны по-деловому ру-

ководить соревнованием, еледить за

выполнением езятых обязательств,

своевременно организуя их проверку,

помогая отстающим, показывая опыт

передовиков и распространяя методы

их  работы.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.
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Покончить
с иждивенческими настроениями

Приходи студент Бирмаа (филфак)

в кассу взаимопомощи ЛГУ. Он хочет

получить ссуду, но ему в этом отказы-

вают.

Почему студент Бирман, член кас-

сы взаимопомощи, не может получить

ссуды? Ответ прост: потому что сту-

денты филологического факультета В. Г.
Карнаухов, 1. С. Еудряшова, В. С.
Сальников, П. 3. Нерейзеп, Ш. Н.
Шавлиашвили, А. И. Шуваева и дру-

гие, взяв в кассе солидные суммы, до

сих пор не нашли нужным их вернуть.

«Денег нет» —отвечают одни. «Завтра
уплачу» — отвечают другие.

— Не могу уплатить, — говорит

Шавлиашвили, — высчитывайте через

бухгалтерию.

Некоторые студенты, например, И. С.
Леви (философский факультет), А. Т.
Мурашев (физический факультет) и др.

обращаются r кассу с настойчивыми
требованиями «списать» с них задол-

женность. И встречая отказ, они под-

час «обижаются».

Несмотря на напоминания, не воз-

вращают полученных ссуд аспиранты

С. Зак (экономический факультет), и

И. Лапицкий (биофак). Не считает

нужным уплатить свой долг комму-

нист Г. М. Маламуд, окончивший
университет, ныне преподаватель.

Студент V курса истфака И. Ю.

Исаев получал в кассе ЛГУ стипендию.

Я подошла к нему и попросила пога-

сить хотя бы часть полученной им

есуяи.

— Я ничего не должен, — последо-

вал невозмутимый ответ.

Напрасны были мои напоминания о

том, что он должен в кассу 121 руб.

Исаев обещал зайти «разобраться», но

так и не пришел.

Таких, как Исаев, не мало. Эти лю-

ди стараются всякими правдами и не-

правдами увернуться от ответственно-

сти и не только не погашают своих

долгов, но не видят в этом ничего

зазорного. Они не понимают, — а мо-

жет быть и не хотят понять, что тем

самым нарушаются интересы их же

товарищей, временно оказавшихся в за-

труднительном    положении и нуждаю-

щихся в ссуде, которую касса взаимо-

помощи теперь не может им предоста-

вить.

Плохо работает бюро КВН историче-

ского факультета (председатель комму-

нист тов. Чигирев). Задолженность на

этом факультете достигла 15000 руб-

лей, а возвращено за март толь-

ко... 190 руб. (если не считать полу-

чений по исполнительным листам).
Правление кассы взаимопомощи ЛГУ,
заслушав отчет тов. Чнгирева,

решило прекратить выдачу ссуд сту-

дентам истфака. Тов. Чигиреву был дан

ряд советов, как улучшить работу кас.

сы. Мы посоветовали передавать воп-

рос о комсомольцах, не возвращающих

ссуды, в комитет комсомола, вызывать

уклоняющихся от уплаты на заседания

профкома, использовать степную пе-

чать, выбрать уполномоченных на

курсах. Всего этого тов. Чигирев не

сделал.

Бюро КВП филологического, матема-

тико-механического факультетов разде-

ляют второе место по низкому каче-

ству своей работы. На филфаке задол-

женность дошла до 14000 руб. Пред-

седатель кассы тов. Рывкина ничего

не предпринимает для ликвидации за-

долженности и, кстати, сама не упла-

тила своего долга. Профбюро филфака

почему-то мирится с этим позорным

положением.

Разумеется, не на всех факультетах

бюро КВП работают плохо. Р*д фа-

культетских бюро активно ликвидирует

задолженность студентов. Таковы —

бюро КВП геолого-почвенного (предсе-

датель тов. Ломоть), философского

(председатель тов. Иванов) и географи-

ческого (председатель тов. Назийок)
факультетов. Особенно следует отме-

тить работу тов. Ломоть, которая с

каждым должником говорит лично, на-

поминает об уплате, и результаты в

большинстве случаев успешные.

Необходимо, чтобы остальные бюро
КВП факультетов включились в эту

работу.
Пора покончить с иждивенческими

настроениями, имеющимися среди неко-

торых студентов. Все должники КВП
должны срочно погасить свою задол-

женность. К этому обязывает достоин-

ство и честь советского студента.

Председатель правления КВП
3. МОДИНА.

* * *

От редакции. Факты, приведенные в статье тов. Модиной, заста-

вляют сделать серьезные выводы. Задолженность кассе взаимопомо-

щи достигла 80.000 рублей, в том числе 36.000 рублей составляют,

так называемые «безнадежные долгие?). Признавая, что за послед-
нее время в работе КВП наметился некоторый сдвиг в смысле лик-
видации этой огромной задолженности, редакция тем не менее нѳ

может признать нормальным то обстоятельство, что из 500 нота-

риальных исполнительных надписей на взыскание, имевшихся к ок-
тябрю 1940 года, до сих пор без движения находятся свыше 360. О
недопустимом либерализме, проявляемом правлением КВП, свиде-
тельствует, например, приводимая в статье беседа со студентом
стипендиатом И. Исаевым, на Езысканиѳ задолженности которого
больше  полугода   хранится исполнительная надпись!

Редакция считает, что работой касс взаимопомощи должны заин-

тересоваться   партийные   и  комсомольские  организации ЛГУ.

На первом экзамене
Итоги первого дня экзамена по по-

литической экономии оказались для

вас, студентов III курса философско-

го факультета, несколько неожидан-

ными: только один заслужил отлич-

ную отметку (сталинский стипендиат

А. Петров). Четверо получили «хо-

рошо», один получил оценку «плохо».

Это результат некоторой легкомыслен-

Фотодокументы

к а

Фотоаппарат прошелся по студенческому общежитию № 6
(проспект  Добролюбова, д.   6-2).

Вот комната № 94. Здесь живут студенты географического
факультета (на снимке, справа налево) тт. М. Назимок, И. Мар-
ченко, В. Тренин, Э. Бейшан. В этой небольшой уютной комнате
каждая мелочь говорит о заботливой руке хозяев. Чистая ска-
терть на столе, аккуратно подметенный пол, книжные полки,
полные книг и журналов. О хозяевах этой комнаты можно сме-
ло сказать, что они понимают вкус в чистоте, порядке, куль-
турности.

А вот другая комната — № 153. Некультурно живут сту-
денты III курса филфака П. Хьедилиани (староста комнаты),
А. Горбарский, М. Гаджиев, У. Сяпкулов и студент IV к. В. За-
валишин. Грязь покрывает стены, пол, давно не видевший щет-
ки. Лохмотьями свисают занавески, небрежно брошено на кро-
вать пальто, давно вышла из строя лампа.

Есть  у летчиков такая  поговорка:    «плохо  заправленная   кой-
мешает  управлять  самолетом».  Эта   поговорка    подчеркивает,

что к мелочам в
быту нельзя от-

носиться прене-
брежительно. Сту-
дент должен быть
образцом борьбы
за культуру, за
порядок во всем,
начиная со свое-
го Енешнего ви-
да и домашнего
обихода. Х)б этом
должны сомнить
студенты ЛГУ —

будущие учителя

советской/ школы,

воспитатели под-

растающего поко-

ления.

Научная
сессия кафедры

Истории СССР
12 мая закончила работу сессия,

посвященная вопросам истории Мол-
давской и Карело-Финской ССР, про-

ьодимая кафедрой Истории СССР, при

участии научных работников Карело-
Финского университета. Сессия про-

должалась три дня. На заключитель-

ном заседании были заслушаны три

доклада, посвященные вопросам исто-

рии Карело-Финской ССР: доп. М-. Н.
Мартынова — «Наказы крестьян рус-

ской Финляндии в Екатерининскую
Комиссию 1767 г.»; допента Карело-
Фппского университета М. Г. Нику-
лина — «Реформы 1861 года в Ка-
релии» и доцента В. А. Овсяпкипа —

«От Карельской Трудовой Коммупы к

Карело-Финской ССР».
Закрывая сессию, заведующий ка-

федрой Истории СССР, декан истори-

ческого факультета проф. В. В.. Мав-
родин, выразив благодарность науч-

ным работникам Карело-Финского
университета за участие их в pa6oj
тах сессии, отметил, что совместной
работой положено начало сближению
одного из самых старых университе-

тов Союза с одним из самых молодых

университетов, и указал на необхо-
димость дальнейшей совместной рабо-
ты, в которой научные силы Ленин-
градского университета могли бы ока-

зать помощь Карело-Финскому уни-

верситету в деле разработки история

Карело-Финского  народа.

«Ѵ-ч

ИЗВЕЩЕНИЯ

Пассажирская служба Октябрь-
ской жел. дор. сообщает, что в пе-

риод раз'ёзда студентов на прак-

тику и каникулы размеры пасса-

жирского движения по Октябрь-
ской ж. д. будут увеличены за

счет назначения прямых поездов

в южном направлении. Пассажир-
ские билеты, по примеру прошлых

лет, студенты могут приобретать
в  порядке    коллективных    заявок.

которые будут приниматься на

Центральной пассажирской город-

ской станции (Пр. 25 октября
д. 33) за 10 дней до от'езда. Для
студентов, от'езжающих в индиви-

дуальном порядке, с 20 июня по

10 июля будут открыты студенче-

ские кассы с предварительной
продажей билетов за 5 дней до

отхода поезда.

Сегодня, в 17 часов, в помещении кафедры физподготовки со-

стоится собрание всех желающих принять участие в летних ту-

ристских   пеших,   водных,   вело, мото   и других  походах.

Бюро  СДО  «Наука» ЛГУ.

ПЕРВЫЙ ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ
СО ШКОЛЬНИКАМИ

Прошел лишь год, как экономяче-

ское отделение при историческом фа-
культете, состоявшее из нескольких

десятков человек, превратилось в са-

мостоятельный факультетов этой го»

ду на первый курс факультета будет
принято 60 человек. На днях деканат

и общественные организации факуль-
тета устроили вечер встречи профес-
сорско-преподавательского состава фа-
культета и студентов с выпускника-

ми ленинградских школ.

Па вечере декан факультета проф.

4/уЬ\ / 1ЙіАі!тШіф 1*' изложил собрав-
шимся задачи факультета — готовить

специалистов в области политический
экономии для научно-преподаватель-

ской работы в ВУЗах и техникумах

и для практической работы в орга-

нах системы Госплана Союза ССР.

Школьники задали ряд вопросов об
учебе на факультете и ознакомились

с рабочим планом факультета. Высту-
павшие на вечере студенты тт. Гри-
горьев (IV е.), Ульман (Ш к.), Фал-
кова (II к.) и аспирант т. Тетельба-
ум рассказали о своей работе и уче-

бе на факультете.
В заключение вечера состоялся

концерт художественной самодеятель-

ности ЛГУ.

ности, допущенной нами: мы, напри-

мер, нѳ позаботились побывать на

консультации, чтобы разрешить не-

ясные вопросы.

Следующая группа студентов отне-

слась в экзамену с большей серьез-

ностью. Л. Волоцкий, Л. Голыш и

др. получили отличные оценки.

Ю.  РАБИЦКИЙ.

НА РАЙОННЫХ стрелковых соревнованиях
На происходившие 10 — 12 мая

районные стрелковые соревнования

университет должен был выставить

30 команд. Участвовали в соревнова-

ниях лишь 14 команд. Эти итоги на-

глядно свидетельствуют о слабости
оборонно-массовой работы на ряде фа-
культетов.

Не случайно, что исторический фа-
культет, который должен был выста-

вить по меньшей мере 30 участников,

едва мот набрать десять. Военный ра-

ботник комитета комсомола истфакз
т. Шинков (кстати это уже третий
военный работник за короткое время на

факультете) отнесся к стрелковым со-

ревнованиям более, чем беспечно. Ко-
митет  комсомола  факультета    (секре-

тарь т. Фрайиап) также ничего не

предпринимает для улучшения оборон-
но-массовой работы. То же приходится

сказать о комсомольских организа-

циях физического (секретарь —т. Гра-
бина) и биологического (секретарь—
т.  Утевская)  факультетов.

Совсем иначе обстоит дело на эконо-

мическом факультете, долго отставав-

шем по оборонно-массовой работе. Ко-
митет комсомола факультета (секретарь
т. Громов) и председатель совета Осо-
авиахииа т. Подольский сумели создать

решительный перелом на факультете.
Хороших результатов на соревнова-

ниях добилась первая сборная команда

ЛГУ, в составе тт. Айсберга, Выборо-
ва (геол.-почв.), Лабуко, Соловьева
(геофак), Ступина (истфак) и Степа-

шек (мех.-мат.), получившая 200 оч-

ков и показавшая хорошее время в

пешем пятикилометровом переходе

(38 м. 28 с). Эта команда завоевала

первое место в районе. Второе место

заняла также команда ЛГУ в ооставо

Круберга (геофак), Кропачева (хим-
фак), Тарасова (филфак), Долгояолова
(филфак), Нааи (химфак), Мордасова
(истфак). Эти две команды будут уча-

ствовать в предстоящих городских о

ревповапиях.

Личное первенство завоевал студент

биофака т. Егоров (5 пробоин, 46 оч-

ков).

3. АВЕРИНА,
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Отв. редактор С. С. ДЕРНАЧ.
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